

Índice de capitalización y liquidez dan mucha solidez a la banca en México: Pedro Latapí

Extracto de la entrevista con Pedro Latapí, presidente de HR Ratings, en el programa “Imagen Empresarial”, conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio.

RODRIGO PACHECO: Esta mañana me da mucho gusto saludar a Pedro Latapí, director general de HR Ratings. Estimado Pedro, ¿cómo estás? Qué gusto.

PEDRO LATAPI: Qué tal Rodrigo, igualmente, un gusto saludarte a ti y a todo tu auditorio.

RODRIGO PACHECO: Oye, pues esta semana es la semana en donde vamos a hablar mucho de la banca en México, será la Convención Bancaria que se celebrará por primera vez en muchas décadas fuera de Acapulco, ahora será en Mérida. Y además, se da en un momento bien interesante porque el fin de semana todos estuvimos pegados a entender, primero cuál era la naturaleza del colapso del Silicon Valley Bank y sobre todo la respuesta de los reguladores en Estados Unidos, comentando por el equivalente al IPAB en México, el que da los seguros a los depósitos para evitar corridas y pánico, pero en este caso no se evitó tanto porque muchos de los depósitos no estaban asegurados, y luego obviamente el Tesoro de los Estados Unidos y la Reserva Federal. Yo tuiteaba el fin de semana “si ven a Ben Bernanke o a Henry Paulson, los que de encargaron de la crisis 2008-2009, dar declaraciones y recomendaciones, ahí sí qué miedo, porque quiere decir que estarían viendo que la Fed y el Tesoro no están haciendo nada”.

Pero nuevamente nos toca en una discusión de los bancos en México, revisaba yo el Icap ayer, el dato al cuarto trimestre, tú tienes más datos como compañía de calificación, y pues el índice de capitalización después de Basilea es de 19 por ciento, entonces no estamos en una posición de esa naturaleza, pero claro, estamos hablando de un sistema financiero interconectado al de Estados Unidos.

Y ahora sí, entrando de lleno al análisis que ustedes traen de la banca múltiple en México, estimado Pablo, ¿qué destacas en términos de cómo está la banca hoy en nuestro país?

PEDRO LATAPI: Claro, Rodrigo. Creo que como bien lo dices, el fin de semana fue algo muy interesante, pero creo que la situación del sector financiero en México es otra o es diferente en ese sentido. Como bien dices, al día de hoy es una banca sólida visto desde dos principales temáticas.

La primera, como bien mencionas, un índice de capitalización en niveles históricos de 19 por ciento, lo cual habla mucho de la prudencia que hasta los bancos han tenido en términos de crecimiento, pero también mantienen una liquidez muy relevante, que es uno de los puntos que creo que el fin de semana todos estuvimos analizando muy de cerca, pero

creo que el tema de liquidez de la banca se mantiene también muy, muy relevantes y le da mucha solidez al sector y mucha capacidad de enfrentar cualquier turbulencia que pudiera existir.

Y por el otro lado, la otra temática es más bien el tema de crecimiento, es una banca que durante dos años había mostrado un decrecimiento en términos reales de cartera, ahora vuelve a mostrar un crecimiento de 4.2 por ciento, pero sigue siendo todavía un crecimiento menor al esperado o menor al que pudiéramos llegar a esperar, más con esos niveles de solvencia y de liquidez.

Entonces yo yo diría que estas son las dos grandes temáticas entrando a la Convención, que esto serán seguramente los puntos principales por comentar.